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2008至 2011 年度油尖旺區議會 
 

關注受資助學校之監管及辦學團體之操守事宜 
 

最近發生之「臻美」事件，令人察覺到部分直資學校已變成「無皇管」狀態，

而津貼學校方面雖然情況較為單純，但違反教育本質的情況也是時有發生，為了看

緊市民荷包，避免公帑被濫用及保障家長學生們權益，本人懇請教育局能加強監管，

對於違規違例之個案更應嚴加處理，絕不能姑息養奸。 

問題提問(請教育局代表回答) 

1. 請問目前油尖旺區共有多少間直資學校？又是否該等學校於開辦後 3年內都已

取得正式註冊？ 

2. 根據貴局的紀錄，目前全港及區內分別共有多少間直資或津貼學校需要由教育

局委任獨立校董？如有些學校，經過特別事項被評審報告嚴厲批評，但部分人

士仍然繼續被「辦學團體」委任為校董，請問教育局對此有街回應？ 

3. 目前區內學校是否均已成立法團校董會？又預計何時可全數成立？ 

4. 「臻美」的個案令社會驚覺辦學也可出現重大問題，為了平息市民的疑慮，教

育局會否加強對辦學團體及法團校董會的監管(包括財務及人事)，以免有人違

反法紀而令學子及老師們受到不良影響？ 

5. 學校當局如未能依時提交財務報告，教育局會如何處理？請問油尖旺區內有沒

有此類個案？ 

6. 在何種情況下，教育局始會為學校委任獨立校董？過去 3年有沒有校監或校董

被教育局撤職的個案？ 

7. 政府會如何協助法團校董會按照「良好公司管治」的原則治校？ 

8. 過去 3年貴局有否接獲關於區內辦學團體或法團校董會的投訴？ 
9. 過去有不少受政府資助學校淪為「獨立王國」、「閉門一家親」，從校工書記

到校長都是校董家族成員或家屬伙伴，令校政受到非常負面的影響，請問教育

局會如何避免這些情況發生？ 

10. 「臻美」事件絕非偶然，數年前西九龍區已曾出現類似個案，請問教育局可否

保證不受政治壓力或權貴關說，令辦學工作能順利進行？ 

文件提呈 

本文件將於 2009年 6 月 25 日下午舉行油尖旺區議會會議上供全體議員討論。 
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